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令和５年上野原市教育委員会第８回定例会会議録 
 
１　開会日時　　　令和５年８月２４日（木）午前　９時００分 
２　閉会日時　　　令和５年８月２４日（木）午前１１時１０分 
３　会　　場　　　上野原市役所２階　会議室２ 
４　出席委員及び欠席委員の氏名 
　　出席委員　　　教 育 長　　　土屋　すみじ 

教育長職務代理者　　　大場　卓 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　田村　たえま 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　市村　恵美 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　渡部　一雄 
 

　　傍 聴 者　　　なし 
 

出席職員　　　学校教育課長　　　　　　　　　　　　　　山口　和裕 
　　　　　　　社会教育課長　　　　　　　　　　　　　　岡部　貴則 
　　　　　　　学校教育課教育総務担当リーダー　　　　　井上　将寿 
　　　　　　　学校教育課学校教育担当リーダー　　　　　佐渡　忠行 
　　　　　　　社会教育課社会教育担当リーダー　　　　　櫻井　恵美 
　　　　　　　社会教育課社会教育施設担当リーダー　　　瀧森　哲也 
　　　　　　　社会教育課図書館担当リーダー　　　　　　東海林　美月 
　　　　　　　学校教育課教育総務担当主事（事務局）　　野澤　洋介 

 
５　開　　会 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ご着席ください。 
 
　　土屋教育長 
　　　　令和５年上野原市教育委員会第８回定例会を開会します。 
　　　　ただいまの出席委員は４名です。 
　　　　本日の議事日程は、お手元に配布しました議事日程のとおりです。 
 
６　前回会議録の承認 
　　土屋教育長 
　　　　日程第１、前回会議録の承認でございます。第７回定例会及び第３回臨時会会議

録については確認の上、これを承認したいと思いますが、異議ございませんか。 
　　 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
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　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。したがって前回会議録につきましては承認されました。 
 
７　教育長報告 
　　土屋教育長 
　　　　日程第２、教育長報告、８月の一般報告を行います。 
　　　　会議資料の１ページをお開きください。 
 

（８月の一般報告を行う） 
 

　　　　以上を報告させていただきます。 
ご質問等ございましたらお願いします。 

　　 
渡部委員 
　　８月７日の第２回コミュニティスクール連絡協議会をまとめた資料はござ 
いますでしょうか。 
 

　　土屋教育長 
　　　　はい、ございます。よろしければ定例会終了後にお配りします。 
 
　　渡部委員 
　　　　ありがとうございます。よろしくお願いします。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他にご質問等はございますでしょうか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 

土屋教育長 
　　　　ないようですので、以上で教育長報告を終了します。 
 
８　議事 
　　土屋教育長 
　　　　日程第３、議事。 
　　　　本日の議案は、議事日程のとおり４件でございます。 
　　　　それでは、議事を始めます。 
　　　　議案第４４号「上野原市就学援助費支給要綱の一部を改正する告示の制定につい

て」を議題とします。それでは、事務局より説明をお願いします。 
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　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　それでは、井上教育総務担当リーダーより説明をお願いします。 
 
　　井上教育総務担当リーダー 
　　　　（資料を基に説明を行う） 
 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第４４号につきましては承認をしたいと思いますが、これに意義ございませ

んか。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第４４号「上野原市就学援助費支給要綱

の一部を改正する告示の制定について」は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第４５号「上野原市学校施設の開放に関する規則の一部を改正

する規則の制定について」を議題とします。それでは、事務局より説明をお願いし

ます。 
　　　 
　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　それでは、瀧森社会教育施設担当リーダーより説明をお願いします。 
 
　　瀧森社会教育施設担当リーダー 
　　　　（資料を基に説明を行う） 
 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 



4 
 

　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　大場教育長職務代理者　　 
　　　　学校の要望に基づいて対応していただいているのは大変ありがたく思います。学

校施設の開放に関しては、とりわけ上野原小学校の教頭が毎月数十件単位で処理を

しており大きな負担となっておりました。施設利用者の方も学校と教育委員会の双

方に赴くということがなくなりますし、学校としても数十件の処理業務がなくなる

ので非常にありがたいことだと思います。その上で、教育委員会側のご負担が増え

ないように学校のスケジュールに関しても、電子的に確認するなどして対応してい

くことでトラブルが少なくなると思いますので、この方向でお願いしたいと思いま

す。こういった改善がひとつひとつ進んでいくことは非常に良いことなので、施設

利用の重複などのトラブルが起きないように事前に説明をしていただく中で、ご対

応いただければと思います。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他にご質問・ご意見はございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第４５号につきましては承認をしたいと思いますが、これに意義ございませ

んか。 
　　 

各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第４５号「上野原市学校施設の開放に関

する規則の一部を改正する規則の制定について」は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第４６号「令和４年度上野原市一般会計及び特別会計決算につ

いて」を議題とします。それでは、事務局より説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　学校教育課、社会教育課の順で説明を行います。 
　　　　それでは、学校教育課分の説明をお願いします。 
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　　井上教育総務担当リーダー 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　 
　　佐渡学校教育担当リーダー 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　大場教育長職務代理者 
　　　　専門機関の審査が済んでいるということですので、費用的には適正であると思い

ます。今後の見通しについて、教員住宅に関しては利用率が半分になっていること

や、将来的にこれを維持するのかどうかによっても、予算配分が変わってくるかと

思います。現状を把握する中で、今後の見通しについて考えていく必要もあるかと

思います。スクールバスにつきまして、運輸業界の２０２４年問題に関連して費用

対効果について検討し、子供たちの送迎について差し障りが出ないようにしていた

だければと思います。プールの維持管理や、ネットワークウイルス対策費について

も、限られた予算の中で現状に対して何が一番適切なのかを考えて行く必要がある

かと思いました。 
 
　　山口学校教育課長 
　　　　教職員住宅につきましては、監査員にも有効活用するようご指摘を受けておりま

す。上野原教職員住宅につきましては一棟全部屋を自然学園に貸していますが、八

ツ沢教職員住宅につきましては利用者が半数ということもあります。教職員住宅は

一部は解体も視野に入れて、有効活用を検討していきたいと考えております。スク

ールバスにつきましては、長期継続契約で契約を結んでおりますので、まだ大丈夫

かとは思いますが今後は単価も上がってくるのではないかと懸念しております。プ

ールにつきましては、今年度より上野原中学校の授業は市民プールで実施しており

ます。他の小中学校につきましても、プール施設の維持が困難になってきた頃を見

計らいながら、市民プールの方へお願いする方向で考えています。 
　　　　ウイルス対策については、今年度は性能を維持したまま少し廉価なウイルス対策

ソフトに変更し使用しております。全体のソフトやシステム環境等につきましては

随時見直しを図っている状況です。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他にご意見・ご質問はございますか。 
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渡部委員 
　　　　教職員住宅の利用者が減っているのはどういった理由でしょうか。 
 
　　土屋教育長 
　　　　学校の統廃合により、閉校となった学校に隣接していた教職員住宅を使用しなく

なった現状がございます。学校が閉校となったのと同時に、教職員住宅の必要性も

なくなった場所もございます。児童・生徒数の減少に伴う教職員数の減少も、理由

の一つです。 
 
　　田村委員 
　　　　移住希望者に対して、空き家バンクとして教職員住宅を提供することは可能でし

ょうか。 
 
　　井上教育総務担当リーダー 
　　　　実際にそういった相談があったのは事実なのですが、しばらく使用していない住

宅は水道などのライフラインの修繕が必要な箇所もございます。実際に今使用して

いない教職員住宅を使用するとするならば、修繕等の費用負担はどの部署が実施す

るのか、といったルール作りから始めないといけないと、定例監査ではお話しさせ

ていただきました。 
 
　　田村委員 
　　　　ありがとうございます。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他にご意見・ご質問はございますか。 
　　 
　　渡部委員 
　　　　学校系サーバ機器の整備構築にかかる費用が毎月１９０万円ほどかかっています

が、これはどういうものなのですか。 
 
　　山口学校教育課長 
　　　　学校系のシステムは大きく分けて校務系と学習系の２つのネットワークがござい

ます。それぞれ市のサーバを経て、教育情報セキュリティクラウドという県のネッ

トワークに接続していますが、その負担金を支払っています。教育情報セキュリテ

ィクラウドからインターネット等に接続するという仕組みになっていますが、ここ

でも負担金を支払っています。 
　　　　令和７年度にその仕組みが更新されるので、現在構築仕様の検討をしている状況

です。 
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　　渡部委員 
　　　　市役所と学校は特殊な専用線でネットワークが繋がっているのですか。 
 
　　山口学校教育課長 
　　　　市役所と学校を含む公共施設は、一般のインターネット回線は使用しておらず、

地域イントラネットを使用しております。 
 
　　大場教育長職務代理者 
　　　　校務支援システムの導入にあたっては、全県一本化することにより利便性を高め

たり、セキュリティを向上させるというメリットがありました。一方でそれに参加

する上で負担金等のデメリットもあります。再来年度のネットワークの再構築に関

しては、文科省もクラウド利用に積極的になってきております。どの方法がコスト

を抑えられて、子どもたちや先生の利便性を担保できるのかということを、先行的

に取り組んでいる自治体も参考にしながら、上野原市の規模を鑑みながら検討して

いただけたらと思います。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他にご意見・ご質問はございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
　　 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、学校教育課分の質疑を終了します。次に社会教育課分の説明

をお願いします。 
 
　　櫻井社会教育担当リーダー 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
 
　　東海林図書館担当リーダー 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　 
　　瀧森社会教育施設担当リーダー 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　 

土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
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　　大場教育長職代理者 
　　　　空気清浄機は耐用年数はどれくらいでしょうか。補助金で購入しているかと思い

ますので、今後の見通しについてもお聞かせいただきたいです。 
 
　　瀧森社会教育施設担当リーダー 
　　　　今後の見通しにつきましては現状では未定です。 
　　 
　　大場教育長職代理者 
　　　　ありがとうございます。 
 
　　渡部委員 
　　　　図書館にはたくさん本がありますが、本は全て購入するのですか。また、購入す

本はどなたが決めるのですか。 
 
　　東海林図書館担当リーダー 
　　　　購入する場合もありますが、寄贈いただく場合もあります。割合としては購入の

方が多いです。購入する本については、利用者からのリクエストと選書の本が届き

ますので、その中から選びます。 
　 
　　渡部委員 
　　　　ありがとうございます。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他にご意見・ご質問はございますか。 
　　 
　　田村委員 
　　　　ゆずりはら自然の里からミューの森に変わりましたが、以前より実施していた施

設を利用した交流会などは、継承されるのでしょうか。 
 
　　瀧森社会教育施設担当リーダー 
　　　　はい、ミューの森の指定管理をお願いするにあたり、覚書等を交わした上で運営

等をしていただいていますが、田村委員が仰ったような自主事業につきましても、

継続していただきたいという文面も盛り込んだ上でお願いをしております。今年度

はオープンに伴う準備等もあり実施は出来ていませんが、来年度以降もお願いして

いく予定でいます。 
 
　　渡部委員 
　　　　こういった企画などは、市の予算を使って実施するという認識でよろしいでしょ

うか。 
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　　瀧森社会教育施設担当リーダー 
　　　　はい、今まではそのように実施しておりました。自主事業につきましては市の負

担はありませんが、ミューの森になった後も同様です。市としては運営などフォロ

ーしていけたらと考えています。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他にご意見・ご質問はございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、社会教育課分の質疑を終了します。 
　　　　すべての質疑が終了しましたので、採決を行いたいと思います。議案第４６号は

承認したいと思いますが、これに異議ございませんか。 
 

各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第４６号「令和４年度上野原市一般会計

及び特別会計決算について」は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第４７号「令和５年度上野原市一般会計補正予算（第３号）に

ついて」を議題とします。それでは、事務局より説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　学校教育課、社会教育課の順で説明を行います。 
　　　　それでは、学校教育課分の説明をお願いします。 
 
　　井上教育総務担当リーダー 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　 
　　佐渡学校教育担当リーダー 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
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　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、学校教育課分の質疑を終了します。次に社会教育課分の説明

をお願いします。 
 
　　櫻井社会教育担当リーダー 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
 
　　東海林図書館担当リーダー 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
 

土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、社会教育課分の質疑を終了します。 
　　　　すべての質疑が終了しましたので、採決を行いたいと思います。議案第４７号は

承認したいと思いますが、これに異議ございませんか。 
　　 

各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第４７号「令和５年度上野原市一般会計

補正予算（第３号）について」は承認されました。 
　　　　以上で議事を終了します。 
 

土屋教育長 
　　　　日程第４　協議事項。 
        協議事項１「その他」ですが、各委員から何かございますか。 
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　　各委員 
　　　　ありません。 
 

土屋教育長 
　　　　それでは、協議事項を終了します。 
 
　　土屋教育長 
　　　　日程第５　報告事項。 
　　　　報告事項１「学力フォローアップ教室の実施結果について」です。担当者より説

明をお願いします。 

 

　　佐渡学校教育担当リーダー 

　　　　（資料を基に説明を行う） 

　　　　 　  

土屋教育長 

　　何かご意見・ご質問はございますでしょうか。 

 

渡部委員 

　　アンケートは全ての学校で実施したのですか。 

 

佐渡学校教育担当リーダー 

　　秋山小・中学校はコミュニティスクールでフォローアップ教室を実施したので、 

アンケートはその他の学校で取りました。 

　　 
土屋教育長 
　  他にご意見・ご質問はございますか。 

 

各委員 

　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　報告事項２「学園祭・運動会・卒業式の来賓参加について」です。私から説明い

たします。 

 

　　土屋教育長 

　　　　（資料を基に説明を行う） 

　　　　 　  

土屋教育長 

　　何かご意見・ご質問はございますでしょうか。 
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各委員 

　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　報告事項３「その他」ですが、事務局から報告はございますでしょうか。 
 
　　事務局 
　　　　（資料を基に説明を行う） 
 
　　土屋教育長 
　　　　他に報告事項はございますでしょうか。 
　 

　　土屋教育長 

　　何かご意見・ご質問はございますでしょうか。 

 

各委員 

　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他に報告事項はございますでしょうか。 
   

各委員・事務局 

　　　　今後、教育委員の皆様に出席いただく研修会等の日程について、お知らせします。

山梨県市町村教育委員会連合会の秋季研修会が、１０月１７日（火）に、定期総会

及び春季研修会が令和６年３月１日（金）に開催されます。北都留地区教育委員会

連合会の１１月９日（木）の午後に丹波山村役場で開催されます。 
　 
　　土屋教育長 

それでは、以上で報告事項を終了します。 
 
１１　その他 
　　土屋教育長 
　　　　日程第６、その他１「次回開催日について」を協議します。 
　　　　事務局から説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　次回、第９回定例会ですが、９月２８日（木）午後３時００分から開催したい　　　
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と考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。 
 
　　各委員 
　　　　（次回開催日について協議） 
 
　　土屋教育長 
　　　　協議の結果、第８回定例会ですが、９月２８日（木）午後３時００分から開催す

ることに決定しました。 
　　　　その他２「その他」 
　　　　各委員から何かございますか。 
 
　　各委員・事務局 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　それでは報告事項を終了します。 
　　　 
１２　閉会 
　　土屋教育長 
　　　　以上で本日の日程はすべて終了しました。 
　　　　これで、令和５年上野原市教育委員会第８回定例会を閉会します。 
 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ありがとうございました。 
 
 
 
記録　　令和　５年　８月２４日 
 
　　　　事務局　教育総務担当　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
承認　　令和　５年　９月２８日 
 
　　　　教 育 長　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
　　　　教育長職務代理者　　　　　　　　　　　　　　　　　　　


